

脳を知る

□■25



小倉光博准教授

このコーナーでは、読者からの「意見」、
「問い合わせ」を募集しています。FAX
40-8154 和歌山市六番丁43ハピネ
ス六番丁ビル 産経新聞和歌山支局(FAX
X073・4355・3018)までお寄せ
ください。

状態になりて初めて認知症の診断がな
れることが多いのです。
認知症には、年を取れば誰にでも起
る「良性健忘」と、認知症などの病
気の原因による「悪性健忘」に分かれ
ます。したがって物忘れがあるから
といって、必ずしも認知症とは限りま
せん。

両者を区別するポイントはいくつか
あります。最も重要なのは本人が病
気だからこその意識「病識」
があるかがないです。



ひどい物忘れにもかかわらず自分で
は気が付いていないため、家族が異常に
気が付く心配して病院に連れてくる。
ところが悪性健忘のケースでは、一方、良性健忘では、本人は非常に気に
していないが、生活に支障は出るほど
の状態ではないため周囲も気がつかず、
ひどい事だけを診るあまり。

認知症とは、ひどい病気なので、
超老龄化社会の進行に伴うて認知症
の患者さんも増えており、診断を専門
的に行つ「認知症疾患医療センター」
の数も全国約150ヵ所になります
た。国の対策の一環ですが、県内でも
国保日高総合病院（御坊市）と県立医
科大学付属病院（和歌山市）の2カ所
に開設されており、相談件数は、年々
増加しています。

そもそも認知症とはひどい病気な
でどうか、たまたま忘れると、どう
違うのでしょうか。実は認知症には
定義があるので紹介します。

認知症とは、「こりたん正常な発達
した知能が後天的な『器質的脳障害』
によつて低下し、日常生活や社会生活
に支障をきたす状態」これがこりた
んの定義です。

このこりたんが器質的脳
障害、かたわらヘルシハイ
マー（良性的）脳の病気によつ
て障害を受け、物忘れな
どが出てきて、これが「認知
症」もつては頭の人に迷惑
をかけるなど、日常生活に支障が生じ
る状態です。

（県立医科大学 脳神経外科 准教
授 小倉光博）